
安全生产整治
高邮在行动

 








乡村振兴·高邮实践

总第4715期

今日高邮：http://www.gytoday.cn 在线投稿：http://tg.gytoday.cn

热线：84683100 传真：84683106

星期四【今日4版】

中共高邮市委 高邮市人民政府 主办 高邮市融媒体中心 承办

2023年8月 日
癸卯年六月十七

3
2023年 第149期

高邮26℃-34℃
多云转晴，东风
微风。

勇
于
担
当
作
为

奋
力
走
在
前
列

开
创
﹃
强
富
美
高
﹄
新
高
邮
现
代
化
建
设
新
局
面 “一把手”谈能力作风 今日总值班 刘久凤 值班编委 郭玉梅

责任编辑 石 鑫 版式设计 纪 蕾

本报讯（通讯员 姜素琴 记者
孔令玲）炎炎盛夏，烈日当空，扬州
市秦邮特种金属材料有限公司全封
闭的厂房内生产正忙。在高炉水渣
处理生产线上，形似砂子的矿渣原
料被源源不断地送入堆渣区，再被
立式粉磨机“吃”进去。不一会儿
功夫，“网红”产品“矿渣微粉”就此
生成。

“我们公司工业固体废物主要
是矿渣，为变废为宝，公司投建钢
（铁）渣资源综合利用生产线，将钢
渣、高炉水渣烘干研磨成超细粉状
态的矿渣微粉。”秦邮特种金属材料
有限公司总经理陈垒介绍，秦邮特
钢始建于2001年，年产铁水240万
吨、钢坯240万吨、成品材200万
吨。多年来，在做好钢渣规范化贮
存的同时，秦邮特钢致力于钢渣的
综合利用，进一步减少废物排放。

在不增加产能的前提下，公司投入
约2.6亿元建设钢（铁）渣综合处理
项目，新建高炉渣和转炉钢渣处理
生产线，生产矿渣微粉。

“对于企业来说，将矿渣加工成
微粉，不仅解决了固废处置问题，还
为其他行业提供了优质原材料，更
为企业带来了经济效益。”市生态环
境局相关负责人介绍，掺入矿渣微
粉的混凝土已被广泛应用于建材行
业，既减少水泥生产时的能耗，也减
少粉尘、二氧化硫、氮氧化物等污染
物的排放。矿渣变“金粉”，不仅能
缓解能源资源紧张、降低生产成本，
也减少了环境污染，实现“绿色”和

“金色”双赢。据悉，秦邮特钢年处
理高炉钢渣60万吨和转炉钢渣40
万吨，年产高炉水渣微粉54万吨，
钢渣粉32.797万吨，项目年盈利1
亿多元。

秦邮特钢：矿渣变“金粉” 唱响双赢曲

本报讯（记者 孔令玲）2日下
午，甘垛镇召开中层正职以上干
部会议，宣布甘垛镇党委主要负
责同志调整的决定。市委书记张
利主持会议并讲话。他强调，甘
垛镇要坚持“干”字当头，团结一
心，保持定力，齐心协力推动高质
量发展。

会上，张利对近年来甘垛镇
经济社会发展取得的成绩给予充
分肯定。他指出，近年来，甘垛镇
领导班子和全镇上下齐心协力、
接续努力，将劣势转化为优势，项
目实打实，工作有成效，经济发
展、社会稳定等方面工作都取得
了成效。他强调，干事创业需要

担当作为的好干部，甘垛镇领导
班子要坚持“干”字当头，奋发作
为，担当有为，扎扎实实、踏踏实
实推动甘垛镇高质量发展。

就做好当前和今后一段时期
的工作，张利强调，要全力以赴、
持之以恒、久久为功做好“一工
一农”工作。要规划好工业集中
区，围绕强链补链延链招引项
目，把在建项目推进好，落户企
业服务好；要发挥项目对“一产”
的拉动作用，积极谋划富民增收
的新举措，趟出一条新路子，壮
大村集体经济。要注重团结，坚
持党委统一领导，牢固树立“一
盘棋”思想，增强干事创业的凝

聚力、战斗力，始终步调一致、方
向一致，努力开创甘垛镇高质量
发展新局面。

张利强调，要保持战略定力
和绵绵用力的韧劲，一个项目接
着一个项目抓，一天接着一天干，
把发展势头“燃”起来，让发展之

“火”烧得更旺，取得实实在在、真
金白银的“成绩单”。要有导向鲜
明、设置科学的考核评价体系，坚
持优胜劣汰，遴选对党忠诚、干事
担当的好干部，齐心协力推动甘
垛镇经济社会发展再上新台阶。

市委常委、组织部部长、统战
部部长许辉宣布了扬州市委和高
邮市委的有关决定。

张利在甘垛镇中层正职以上干部会议上强调——

“干”字当头 保持定力 齐心协力推动高质量发展

百舸争流，奋楫者先。城南
新区将坚决贯彻落实市委“干部
队伍能力作风提升行动”要求，
凝心聚力挑重担，锻造作风争出
彩，努力为“强富美高”新高邮现
代化建设作出应有贡献。

在“凡事讲政治”上锤炼过
硬作风能力。讲政治，是党员干
部的鲜明特征和独特优势。城
南新区要把学习贯彻习近平总
书记考察江苏重要讲话精神作
为重大政治任务，牢牢把握“走
在前、做示范”的重大定位和“四
个新”的重大任务，在追根溯源
中厘清脉络，在融会贯通中掌握
要义，在一体落实中求取实效，

切实做到学习贯彻更加全面、知
行合一更见成效。无论外部环
境如何复杂、区域竞争如何激
烈，我们都要坚定不移执行市
委、市政府的各项决策部署，都
要锚定“市高质量发展综合考评
一等奖‘六连冠’、市招商引资和
项目建设‘季度赛’四季飘红、工
业经济‘双百’目标”毫不动摇，
躬身入局谋在实处、有解思维干
在实处、日拱一卒成在实处，努
力以一流的执行力和行动力，推
动新区高质量发展胜人一筹。

在“成事争一流”上锤炼过
硬作风能力。连续九个季度夺
得市招商引资和项目建设“季度

赛”流动红旗，对于城南新区来
讲，既是激励、更是鞭策。我们
将始终保持归零心态，围绕“一
个主题、三大任务、四项措施”的
目标要求，拼搏奋进、勇争一流，
切实扛起全市经济发展主板块
和主阵地的担当。“一个主题”，
就是将 8 月份确定为城南新区
重大项目建设突击月，全面吹响

“奋战保全年”的冲锋号；“三大
任务”，就是为全市三季度重大
项目观摩会提供一个高质量现
场， (下转2版)

凝心聚力挑重担 锻造作风争出彩
副市长、城南经济新区党工委书记 王汉东

凝心聚力共奋进，勇担使命
走在前。刚刚闭幕的市委十二
届五次全会，吹响了开创“强富
美高”新高邮现代化建设新局面
的进军号，为我们干好下半年工
作提供了遵循、指明了方向。我
们要把深入学习贯彻习近平总
书记考察江苏重要讲话精神作
为重大政治任务，牢记嘱托、感
恩奋进，努力在推进中国式现代
化中走在前、做示范。

今年以来，市委坚定自觉用
习近平总书记对江苏工作重要
讲话精神统一思想、统一意志、
统一行动，引领推动各项事业取
得新进展新成效。在不稳定不
确定因素增多、经济运行面临新
的困难挑战情况下，全市各项工
作起笔稳健，经济社会发展稳中
有进。前进道路上，我们要准确
把握方位定位，辩证看待机遇挑
战，勇于担当、走在前列，奋力开
创“强富美高”新高邮现代化建
设新局面。

开创新局面，必须牢记嘱

托。这次全会围绕深入学习贯
彻习近平总书记今年以来对江
苏工作重要讲话精神，瞄准在中
国式现代化上“走在前、做示范”
重大定位，全面落实“四个走在
前”“四个新”重大任务，按照省
委“定 3 年、谋 8 年、展望 13 年”
思路，立足高邮实际，系统提出
了锚定“一个定位”、实现“两个
确保”、打造“三个高地”、做强

“四大板块”、狠抓“五个三”重点
工作的发展思路和要求，对2025
年在“科技自立自强、强链补链
延链、服务新发展格局、推进农
业现代化、建设中华民族现代文
明、推进社会治理现代化”等六
大阶段性任务进行了部署，我们
要与时俱进、发力奋进，工工整
整、铁画银钩，努力把中国式现
代化高邮篇章书写得恢弘大气。

开创新局面，必须感恩奋
进。围绕下半年工作，我们要以
学习贯彻习近平总书记重要讲
话精神为强大动力，牢牢把握高
质量发展这个首要任务，突出在

科技创新、链式集聚、文化文明、
社会治理、绿色转型、城市发展、
乡村振兴、民生幸福等八个具有
牵引性的工作上取得新进展、新
成效，确保圆满完成全年目标任
务和扬州奋进目标。

开创新局面，必须正风提
能。我们要把开展学习贯彻习
近平新时代中国特色社会主义
思想主题教育作为下半年首要
重大政治任务，把省委巡视反馈
问题整改作为落实全面从严治
党的有力抓手，深化干部队伍能
力作风提升行动，着力锻造“硬
严紧实”作风，以高质量党建引
领高质量发展。

追梦人的脚步，总是铿锵而
坚定；攀登者的征程，始终向高
远延伸。让我们更加紧密地团
结在以习近平同志为核心的党
中央周围，坚持以习近平新时代
中国特色社会主义思想为指导，
咬定目标不松劲，快冲拼抢争一
流，奋力开创“强富美高”新高邮
现代化建设新局面！

开创“强富美高”新高邮现代化建设新局面
——一论认真学习贯彻市委十二届五次全会精神

□ 本报特约评论员

近日，在位于龙虬镇的江苏省高邮大虾高质量发展示范园内，生态养殖
塘口内的“高邮大虾”陆续开始捕捞。捕捞现场，工人们合力收网，捕捞出一
只只个头大、肉质鲜的“高邮大虾”。 蒋勋龙 孔令玲 摄影报道

本报讯（记者 葛维祥）2日下
午，省安委会召开全体（扩大）会
议。会议以视频形式召开，我市设
立分会场组织收看收听。市长田
醒民在邮分会场参加会议。

省安委会全体（扩大）会议后，
扬州市安委会召开续会。随后，在
我市召开的续会上，田醒民强调，
抓安全生产工作，一刻不能松懈。
各层各级要严格落实“三管三必
须”要求，切实把安全生产工作抓
细抓实抓到位；要对安全生产阶段
性重点工作和重点行业领域排查
整治专项任务，对单履职，一级抓
一级，抓紧抓牢抓实；各层各级要
履职尽责，加强督查、巡查、抽查。
抓安全生产工作，丝毫不能马虎。
针对安全事故不能简单地应对和
处置，必须认真吸取事故教训，举

一反三；相关职能部门要以应急为
前提，加强分析研判、问题排查、物
资储备、应急处置和演练等相关工
作；当前要根据事故多发、易发等
特点，加强燃气、房屋装修、动火动
气、交通运输、工程外包作业等行
业领域排查整治，切实消除问题隐
患。抓安全生产工作，万万不能侥
幸。各行业监管部门、属地及企业
和相关主体要切实把责任扛到肩
上，讲求工作章法，扎实抓好安全
生产各项工作。

市委常委、常务副市长李深
红，副市长史美山、王汉东在邮分
会场收看收听。

我市收看收听省安委会全体（扩大）视频会议
田醒民在邮分会场参加


